
STADT BECKUM 

Niederschrift 

Gremium: Schul-, Kultur- und Sportausschuss 

Datum: Dienstag, 28.01.2025 

Beginn: 17:30 Uhr 

Ende: 17:50 Uhr 

Ort: Mensa der Sekundarschule Beckum, Windmühlenstraße 95, 59269 Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2 Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 

21.11.2024 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht der Verwaltung 

4 Festlegung der Kommunalen Klassenrichtzahl und Verteilung der Eingangsklassen 

auf die Grundschulen der Stadt Beckum für das Schuljahr 2025/2026 

Vorlage: 2025/0011 

5 Verzicht auf die Ausübung des gemeindlichen Vorkaufsrechts gemäß  

Nordrhein-westfälisches Denkmalschutzgesetz – Allgemeinverfügung 

Vorlage: 2024/0317 

6 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 

21.11.2024 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht der Verwaltung 

3 Anfragen von Ausschussmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Burkhard Dierkes  

CDU-Fraktion 

Dieter Beelmann Vertretung für Herrn Christian Weber 

Andreas Kühnel Vertretung für Herrn Peter Goriss 

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Dagmar Halbach-Thien  

Aydin Ustaoglu  

SPD-Fraktion 

Tanja Brunnert  

Hubert Kottmann Vertretung für Herrn Felix Markmeier-Agnesens 

SPD-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Jessica Dreyszas  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Sigrid Himmel  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Monika Gerber  

Patrick Schwerte  

FWG-Fraktion 

Markus Schiewe  

FDP-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Karl-Heinz Przybylak Vertretung für Herrn Martin Kube 

Beratende Mitglieder 

Ludger Bals  

Dr. Markus Bohnensteffen  

Stephanie Hösch  

Wilfried Overmeier  

Claudia Sander-Braunert  

Verwaltung 

Cornelia Baumann  

Hildegard Bogatz  

Monika Dieckmann  

Jürgen Plagwitz  
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Nicht anwesend 

CDU-Fraktion 

Peter Goriss  

Christian Weber  

SPD-Fraktion 

Felix Brinkmann  

Felix Markmeier-Agnesens  

FDP-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Martin Kube  

Sachverständige in Denkmalangelegenheiten 

Maria Hagedorn  

Stefan Wittenbrink  

Beratende Mitglieder 

Propst Rainer B. Irmgedruth  

Katharina Linnemannstöns  

Alexander Wagner  
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Protokoll 

Herr Dierkes eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Herr Dierkes verpflichtet das neue beratende Ausschussmitglied Herrn Dr. Markus  

Bohnensteffen, Schulleiter des Kopernikus-Gymnasiums Neubeckum, als Vertreter für die 

Gymnasien. 

Herr Dierkes schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 4 und 5 – öffentlicher Teil – in umge-

kehrter Reihenfolge zu behandeln. Hiergegen werden keine Einwendungen erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Es werden keine Anfragen gestellt. 

2 Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 

21.11.2024 – öffentlicher Teil – 

 Es werden keine Einwendungen erhoben. 

3 Bericht der Verwaltung 

 Es wird kein Bericht erstattet. 

5 Verzicht auf die Ausübung des gemeindlichen Vorkaufsrechts gemäß  

Nordrhein-westfälisches Denkmalschutzgesetz – Allgemeinverfügung 

Vorlage: 2024/0317 

 Frau Brunnert fragt, wie die Stadt Beckum bei einem Verzicht auf das Vorkaufsrecht 

die dauerhafte Sicherung von Denkmälern erreichen will, wenn sie nicht vorab über 

entsprechende Verkäufe informiert wird. 

Herr Plagwitz erklärt, dass er in Vertretung des zuständigen, aber kurzfristig erkrank-

ten Mitarbeiters des Fachdienstes Gebäudemanagement an der Sitzung teilnehme. 

Er könne jedoch in der Sache nicht ausreichend Auskunft geben. 

Herr Kühnel beantragt, den Tagesordnungspunkt zurückzustellen und in der nächs-

ten Sitzung zu behandeln, da die offenen Fragen nicht beantwortet werden können. 

Herr Dierkes lässt über den Antrag abstimmen. 

 Abstimmungsergebnis: 

zurückgestellt Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   
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4 Festlegung der Kommunalen Klassenrichtzahl und Verteilung der Eingangsklassen 

auf die Grundschulen der Stadt Beckum für das Schuljahr 2025/2026 

Vorlage: 2025/0011 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Kommunale Klassenrichtzahl für das Schuljahr 2025/2026 wird auf 23 festgelegt. 

Im Schuljahr 2025/2026 werden im Rahmen der Kommunalen Klassenrichtzahl an 

den Grundschulen im Stadtgebiet Beckum nach dem vorläufigen Anmeldestand die 

Eingangsklassen wie folgt eingerichtet: 

Schule Vorläufige Anzahl der 

Eingangsklassen 

Grundschule an den Kastanien 4 

Martinschule 3 

Grundschulverbund Sonnenschule 9 

Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule 3 

Roncallischule 2 

Gesamt 21 

Kosten/Folgekosten 

Es entstehen Kosten für Gebäudeunterhaltung und -bewirtschaftung sowie Kosten 

für die Sicherstellung des Unterrichtsbetriebes im Rahmen der Schulbudgets. 

Finanzierung 

Es entstehen keine zusätzlichen Auswirkungen auf den städtischen Haushalt. 

 Abstimmungsergebnis: 

ungeänderte Beschlussempfehlung Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

6 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 Stadtbücherei Neubeckum 

Frau Himmel erläutert, dass in einem Presseartikel über die Stadtbücherei Neu-

beckum zu lesen war, dass der dortige Bestand von 26 000 Medien zu groß sei und 

zurückgefahren werden müsse. Sie fragt, nach welchen Kriterien die Aussortierung 

der Medien erfolge. 

Frau Baumann erklärt, dass gemäß dem im Jahr 2022 durchgeführten Konzept für 

die Stadtbücherei Neubeckum der gesamte Bestand in allen Sparten um circa 

20 Prozent zu groß sei. Es werde nun nach dem Kriterium Umschlag aussortiert. Das 

heißt, es wird händisch geprüft, wie häufig das Medium in den letzten Jahren aus-

geliehen worden sei. Ein Buch, das zum Beispiel 3 Jahre lang nicht ausgeliehen 

wurde, werde aussortiert. Nach dem Umbau werde ein neues Selbstverbuchungs-

system eingeführt. Hierfür müssen alle weiter zu nutzenden Medien neu etikettiert 

und mit einem Chip versehen werden. Daher erfolge die Aussortierung der alten 

Medien bereits zum jetzigen Zeitpunkt.  
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Die aussortierten Medien werden gegen eine freiwillige Spende abgegeben, was von 

der Bevölkerung gut angenommen werde. Daneben erfolge aktuell die Planung der 

Neumöblierung der Bücherei, wofür unter anderem die zukünftig erforderlichen lau-

fenden Meter Bücherregale festgelegt werden. 

Sanierung der Duschen und Umkleiden der Turnhalle des Grundschulverbunds 

Sonnenschule – Standort Vellern 

Herr Schiewe weist auf einen Pressebericht in der Tageszeitung Die Glocke vom 

16.01.2025 hin, der die FWG-Fraktion zu einer erneuten Anfrage in der Sache veran-

lasste. Er fragt an, wie der Zeitplan zur Sanierung aussehe und wie die Nutzenden 

der Turnhalle in die Planungen eingebunden werden. 

Herr Plagwitz erklärt, dass derzeit die Planungsleistungen an ein Ingenieurbüro ver-

geben werden. Weitere Angaben sollen der Niederschrift beigefügt werden. 

[Anmerkung der Schriftführung: 

Die Anfrage der FWG-Fraktion wurde zwischenzeitlich am 29.01.2025 per E-Mail an 

die Fraktionsvorsitzenden wie folgt beantwortet: 

„Aktuell befindet sich die Verwaltung in der Phase der Prüfung eines Vergabever-

fahrens nach Unterschwellenvergabeordnung für die Planungsleistungen einer  

Ingenieurin/eines Ingenieurs für die Sanierung der Heizung, Duschen/Umkleiden 

und Pausen-WCs. Der Zeitplan sieht unverändert die Erneuerung der Heizungsan-

lage im Jahr 2025, der Umkleiden, Duschen und WCs der Turnhalle im Jahr 2026 und 

die Sanierung der Pausen-WCs im Jahr 2027 vor. Die Arbeiten werden – soweit mög-

lich – jeweils in den Sommerferien durchgeführt. Der Abgabetermin der Angebots-

legung für die Ingenieurleistungen ist der 19.02.2025.“] 

Spinde in den Beckumer Bädern 

Frau Brunnert fragt an, ob den Schülerinnen und Schülern für die Schließspinde in 

den Beckumer Bädern Kunststoffchips zur Verfügung gestellt werden könnten, da 

das Handling mit Geldmünzen für die Kinder schwierig sei. Diese könnten vor der 

jeweiligen Schwimmzeit als Klassensatz an die Lehrkraft ausgehändigt werden. 

Frau Baumann sagt eine Prüfung durch die Verwaltung zu. 

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 04.02.2025 Beckum, den 31.01.2025 

gezeichnet gezeichnet 

Burkhard Dierkes Monika Dieckmann 

Vorsitz Schriftführung 
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